

do Campa, presidente de la sociedad La Unión Artesana, y a los trabajos de su entusiasta comisión de festejos, las fiestas de Carnaval, que se preparan para este año, prometen estar muy animadas.

Un caballero que transitaba ayer por el puente de Santa Catalina, recibió de un buey una tremenda coz en la rodilla derecha, que le ocasionó una fuerte confusión.

El caballero fué acompañado á su casa por sus amigos.

La comisión de Espectáculos se reunió ayer para estudiar las proposiciones recientemente presentadas para actuar en el teatro Principal.

Ha fallecido víctima de una recaída del dengue, el popular práctico de este puerto D. Simón Icazaegui.

La policía no intervino ayer en incidente alguno desagradable.

Hoy se efectuarán en la Casa Consistorial las subastas de acopios de piedra almadenada,

Enrique Searle, por sobrenombre «Rey de los remadores», y después campeón del mundo, ha muerto á la edad de 23 años en Grafton (Inglaterra).

Desde niño, Searle se había ejercitado en remar, haciendo todos los días seis millas para ir á la escuela. Sus victorias son innumerables. El título de campeón del mundo le fué dado por haber vencido á todos los remadores del mundo con un tal Kemp, que había obtenido este pomposo nombre, á consecuencia de una serie de triunfos.

Kemp fué vencido por Searle el 9 de Setiembre pasado, á igualmente O'Conor, campeón de América en aguas inglesas.

Resolviendo por un vapor francés, ha entrado en el puerto de Barcelona el bergantín goleta noruego «Sir Roberto Peel», que desmantelado, sin tripulación alguna á bordo, con cargamento de madera, fué hallado en las proximidades de dicho puerto.

El bergantín tenía el trinquete tumbado hacia proa, el palo mayor sin mastilero, resentida toda la obra muerta, y no se veían botes en los pescantes.

Además, había graves averías en la obra viva. Reconocido el buque, fué encontrado en él un cadáver.

El tribunal de Sarzana (Italia), ha condenado á diez meses de cárcel á un tal Capellari, operario del arsenal de Spezia, el cual se apoderó de un objeto que los peritos han valorado en cinco cén timos.

El tribunal de Sarzana confirmó la sentencia, no obstante de haber probado el reo su conducta intachable y laboriosa.

Se halla establecido de la enfermedad que acaba de sufrir el conocido industrial del mueble don Vicente Lecuona.

En todos los clubs de Londres y de Dublín no se habla de otra cosa que del proceso intentado por el capitán O'Shea contra Parnell por el delito de complicidad en el adulterio de la mujer de aquél.

Es indudable que este hecho de la vida privada del agitador irlandés ha de influir mucho en su progreso político, como sucedió cuando Mr. O'Brien fué acusado del mismo delito, pues si los tribunales lo condonaran se supondría que la sentencia recae sobre todo el partido nacionalista, d lo que Parnell es jefe.

Como el capitán O'Shea fué en algún tiempo amigo íntimo de Parnell y dice que posee algunos secretos relativos á la participación de aquél en ciertos acontecimientos de Irlanda, que se propone revelar, el proceso promete ser curioso.

La señora acusada por su marido de adulterio contrajo matrimonio con Mr. O'Shea en 1887. De este matrimonio han nacido cinco hijos.

Parce que Mr. O'Shea amenazó á Mr. Parnell con llevarlo á los tribunales como cómplice de adulterio en 1886, y que no realizó su propósito esperando la ocasión mejor. Y resulta también que el marido que se creó deshonrado es amigo de la mayor confianza de aquel Mr. Houston, que sirvió de intermediario entre Pigott y el Times para que este periódico dijese á luz las famosas cartas cuya redacción se atribuía á Parnell.

Todo esto induce á creer que en el proceso que se sigue hay una cuestión política que afecta á los partidos liberales ingleses, y mucho más al nacionalista, pues si Parnell fuere condenado como autor del delito que se le imputa, es probable que Gladstone le retirase su apoyo, que tanto ha contribuido á aumentar su prestigio.

*Los hipofosfatos es el elemento que hace los huesos, el aceite enriquece la sangre.*

(Desconfiar de las imitaciones)

La Emulsión Scott's de aceite de hígado de bacalao con hipofosfato de calcio y sosa, que vengo usando con gran resultado, la reo muy recomendable en el escrofulismo, rachitismo, linfatismo, etc. Aparte de sus buenas cualidades como reconstituyente es agradable al paladar, haciéndola más tolerable que las demás preparaciones de aceite de bacalao que he usado

Dr. J. LOPEZ DIEZ.

## COMENTARIOS.

Los liberticidas siguen enseñando la punta de la oreja.

Estaban completamente asustados por la solución que pudiera tener la crisis, porque en ella les iba el término de la oligarquía dominante.

Ahora se les ofrece una esperanza, aunque débil: la de que siga el señor Sagasta en el Gobierno; y se consuelan joh infelices! con prorrrogar su dominio el corto tiempo que duraría un ministro organizado por el señor Sagasta.

Pobrecillos! exclama toda la opinión que ya está convencida de lo maltratada que se halla esa fanesta coalición de caíques.

Indúlti es decir que ahora están vertiendo toda la bilis que venían tragando estos días al verse próximos á la catástrofe que merecen.

¡Cómo poner á todos los que han estado á punto de engañarse, y particularmente á nuestro Jefe y al señor Cassal!

Es la mejor manera que tienen para disimular el recelo que les intranquiliza.

Lo delicioso es que los liberticidas, con esa dosis de soberbia que les distingue, se creen autorizados para lanzar todo género de calumnias y de groseros insultos contra hombres eminentes que no se acomodan á sus planes, y cuando en justa defensa y con evidente razón se les responde como es debido, recordándoles lo que les ocurría, salen como energúmenos y desafío al canto.

Tiene gracial  
¡Y migal!

¡Que si tiene migal!

Para mayor inteligencia de todos, pongamos un ejemplo.

Dicen los liberticidas, sin probarlo, por supuesto, que el reformista X. es negro.

Pues bien; al día siguiente respondemos nosotros que los negros son los liberticidas A., B. y C., por estas y las otras razones, que son perfectamente conocidas del público.

— ¡Ah, demócrat! — exclaman los del cincismo.

— Esto no se puede tolerar. ¿Qué hacer?

Aquí está indicado desafío al director de El Guipuzcoano, á los redactores, á los cajistas y hasta á los ordenanzas. D. este modo, la caballería social les impone el deber de no seguir diciendo que somos negros por esto y por lo otro, que es verdad, y lancen más ó menos: ¡Nosotros no hemos de batirnos, pues para eso están los que hemos traído con tal condición!

Y dicho y hecho; vienen los padrinos, y declaran que está bien, y que no estamos aquí para andar todos los días con pistolas y sables en la mano.

Y sobre todo, no estamos para servir los antojos liberticidas, que unas veces nos creen dignos de ir al terreno, y otras no.

Hemos conocido el juego, y pasaremos plaza de cándidos si nos prestasemos á los gustos del liberticinismo.

Todo lo anterior tiene un motivo, que es este: anoche (á las once) vinieron á nuestra redacción los Sres. Abeij y Avella, preguntándonos si iban mos al director de cierto periódico en nuestro artículo de fondo.

— No nos creemos obligados á declarar sobre quién recaen nuestras alusiones.

Pues dicho señor se creó aludido, y nosotros exigimos u a satisfacción ó una reparación por las armas.

— Pues nosotros no estamos dispuestos ni á uno ni á lo otro.

Y se acabó.

De otros asuntos locales bien poco se habló ayer.

La atención de todos está fija en la política general, que sigue presentándose bastante oscura.

Desde las primeras horas de la noche, cuando la noticia referente á la enfermedad de S. M. el Rey, y fueron innumerables las personas que procuraban estorvar de la exactitud de los rumores que circulaban, exagerados en los primeros instantes.

Efectivamente, el hijo del involvidable Rey don Alfonso XII, se encuentra enfermo de algo cui-  
dado, según los telegramas que en otro lugar aparecen.

El interés que el pueblo de Madrid demuestra por la salud del augusto rey, no ha de ser mayor del que inspira á esta noble ciudad, tan amante de la Real familia.

Interpretando nosotros los sentimientos del diligente pueblo de S. M. el Rey, que consagra á S. M. la Reina Regente y á sus augustos hijos un amor tan sincero como respetuoso, elevamos hasta la alegria madre al Alfonso XIII el testimonio de la inquietud que nos embarga, mientras rogamos al Todopoderoso que conserve la vida del Rey enfermo.

## CULTOS RELIGIOSOS.

Santo de hoy.—San Agustín.

Santo de mañana.—San Higinio.

## EPÍLOGO.

Un pobre diablo se presenta al director de una sociedad para pedirle una colocación.

— ¿Qué sabe V. hacer? — le pregunta el director.

El pretendiente abre los ojos y aplica el cierre.

— ¿Qué destinos ha desempeñado usted?

— Soy sordo; — murmura con timidez el individuo.

— Sordo... — Me conviene u-ted! Desde ahora queda colocado en la sección de reclamaciones.

Se hablaba delante de Jacinto de un duelo que se había verificado algunos meses antes, y en el cual figuró como padrino.

— ¿Y tuvo consecuencias fatales aquél lance?

— Le preguntó uno

— Ya lo creo! Uno de los adversarios, p eciamente aquél á quien yo servía de testigo, murió.

— ¡Hombre!...

— Si, señor; cuando abandonamos el terreno, fuimos todos á almorzar á un restaurante de los innumerables, y algunas horas después mi pobre amigo sucumbió de resultados de una indigestión.

Simplicio comió el día de Reyes en un restaurante.

— Juan — le dice al mozo — ya sé que estamos en tiempos de rogados...; desde hoy te otorgo toda mi confianza.

Juan hace uso de la confianza y pone en la cuenta cinco pesetas más.

## CHARADA.

Es pronombre la primera y d se repite un díos, y es todo el que no advine lo que es primera con dos.

Solución á la anterior: CHIMENEA.

## TELEGRAMAS

### SERVICIO ESPECIAL DE «EL GUIPUZOANO»

(De nuestros corresponsales particulares).

#### La salud del Rey.

Madrid 9—8,15 n. — S. M. el Rey sufrió la anterior madrugada, á las dos, un ataque denominado por la ciencia «colapso cardíaco».

A las cinco de la mañana se hallaba restablecido.

A las siete de la mañana encontrábale bien.

A las ocho, sentóse en la cama y pidió que le llevasen algunos juguetes.

De nueve á diez empezó el recargo de la fiebre que sufre, adquiriendo alguna intensidad.

Después tomó algunos alimentos, recibiéndolos bien.

De doce á seis de la tarde continuó bien, descansando algunos ratos.

A las seis de la tarde se recrudeció la fiebre, notándose abatimiento en el enfermo.

#### La crisis en suspeso.

Madrid 9—8,15 n.—Por consideración de la enfermedad de S. M. el Rey, la Reina ha suspendido las conferencias que debía celebrar con algunos hombres políticos, para consultarles sobre la solución de la crisis ministerial.

#### El pueblo y el Rey.

Madrid 9—8,15 n.—Todo Madrid se interesa por la salud de S. M. el Rey.

En Palacio se encuentran todos los dignatarios de la Corte, y allí acuden los hombres más importantes en la política y en todas las clases sociales, para inscribirse en las listas y enterarse del estado del augusto enfermo.

Los médicos están en la Real cámara de guardia permanente.

En los alrededores de Palacio hay un gentío immense.

Los partes oficiales sobre la enfermedad del Rey.

Madrid 9—9,15 n.—Los partes oficiales dicen sobre la salud de S. M. el Rey, lo anteriormente telegrafizado.

#### Romero Robledo.

Madrid 9—8,15 n.—En el expreso de Andalucía llegó esta mañana el Sr. Romero Robledo, al cual esperaban en la estación numerosos amigos.

#### El Rey á las 8 de noche.

Madrid 9—11 n. — A las ocho de la noche han estado en Palacio los Sres. Sagasta y conde de Xiquena, para informarse del estado de S. M. el Rey.

S. M. sigue con el abatimiento consignado en el parte oficial de las seis de la tarde.

#### El general Loma.

Madrid 9—11 n.—Se encuentra gravemente enfermo con pulmonía el señor capitán general de Vitoria.

#### E. P. D.

Madrid 9—11 n.—Ha fallecido el ex-ministro conservador Sr. Calderon Colliantes.

#### La Bolsa.

Madrid 9—11 n.—Los valores que se cotizan en Bolsa han sufrido un descenso.

#### Gamazo y Puigcerver.

Madrid 9—11 n.—Los Sres. Gamazo y Puigcerver no han podido llegar á una inteligencia en las cuestiones económicas.

#### Advertencia.

Con gran retraso y en el orden consignado, hemos recibido las anteriores noticias telegáficas.

Aunque nos retiramos de la Redacción á última hora, cuando ya no es posible demorar la edición del número sin pérdida de los correos, no han llegado á nuestro poder más telegramas.

#### La Bolsa en Madrid.

	Dia 8	Dia 9
4 por 100 interior . . . . .	74-45	73-20
4 por 100 exterior . . . . .		